
COMITÊ DE ATLETAS 



O Comitê de Atletas da CBTARCO é um órgão colegiado, composto por

representantes dos atletas eleitos direta e democraticamente pelos atletas

da Confederação Brasileira de Tiro com Arco.

O Cargo de representante de atletas não é remunerado.

O Comitê de atletas tem como objetivo ser o principal canal de 

comunicação entre os atletas e a CBTARCO, representando  os atletas no 

âmbito dos órgãos dos conselhos técnicos e ADM participando de algumas 

decisões e dando sugestões para o Planejamento anual das competições, 

Regulamentos das Seletivas, índices técnicos ,critérios de seleção para 

escolha dos atletas a representar o Brasil em campeonatos internacionais 

etc... 
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a) O Comitê de Atletas da Confederação Brasileira de Tiro

Com Arco foi criada em 10 de Novembro de 2014 para

atender as exigências previstas na Lei Pele.

Sua primeira formação foi com três membros , eleitos

democraticamente pelos atletas .

O comitê de atletas tinha direito a somente um voto

representado pelo seu presidente ao qual era eleito entre

os próprios membros do comitê de atletas

1) Histórico
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b) Em 13 de Julho de 2017 foram eleitos pelos atletas outra chapa

para composição do Comitê de atletas para o novo ciclo Olímpico

, onde entraram três novos membros.

c) Em 23 de Outubro de 2018 foi realizado uma eleição

complementar para atender a portaria 115 ficando com um total de

7 representantes de atletas aonde todos os membro tinham

direito a voto somente nas assembleias eletivas .

d) À partir de 20 de Abril de 2019 com a mudança do Estatuto da

CBTARCO , para atender as portarias 392 e 115 do Ministério dos

Esportes, os representantes de atletas passaram a ter direito de

voto não somente na assembleia eletiva , como também nas

assembleias ordinárias .Em Julho houve a sucessão dos

membros suplentes para membros efetivos , totalizando 9

membros do Comitê de atletas .
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Composição atual do Comitê de atletas 

Presidente: Sr. Cláudio Comparato Contrucci

Vice Presidente: Sr. Marcus Vinicius Carvalho Lopes D´Almeida. 

Secretário: Sr. Marcelo de Campos Roriz Junior

Membro efetivo 1 : Sr. Magdiel da Costa Santos

Membro efetivo 2 : Sr. Manuel Mendonça Salazar da Silva

Membro efetivo 3 : Sr. Alfred Rosenitsch

Membro efetivo 4 : Sr. Edson JiN Su Kim

Membro efetivo 5 : Sra. Ane Marcelle Gomes dos Santos

Membro efetivo 6 : Sra. Cecilia Japiassu Reis

Ainda este ano está programado mais uma eleição 

complementar para que o comitê de atletas tenha  a proporção 

de 1/3 de todo o colegiado .
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2)  Comunicação com os atletas 

A Comunicação com os atletas é feita de duas formas :

a) Por E-mail  aonde normalmente são feitas as reclamações e 

solicitações dos atletas mantendo o sigilo e a identidade do

atleta

b) No Grupo do Comitê de Atletas no Facebook , aonde são 

compartilhadas informações de campeonatos , notícias, Etc..

Também são realizados enquetes aonde os atletas sugerem 

temas a serem levados a confederação durante as 

assembleias e reuniões do conselho de  administração. 

Esses temas são colocados em votação entre os atletas e os 

mais votados são escolhidos como tema a serem levados a 

CBTARCO.
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3) Comunicação entre os membros do Comitê 

A Comunicação com os membros do comitê de atletas é

feita de por via Virtual whatsapp periodicamente , sempre

que existe uma demanda de atleta ou quando antecede

uma assembleia ou uma reunião com o Conselho de

Administração para se posicionar sobre as pautas das

reuniões e debater os temas a serem levados pelo Comitê

de atletas aos respectivos eventos.
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4 ) Participação do Comitê de atletas nas decisões  estratégicas da 

Confederação , na preparação dos jogos Olímpicos de Tóquio  e 

outras competições 

O Presidente do Comitê de atletas faz parte hoje do Conselho de

Administração da CBTARCO, e a partir 2018 está participando de

algumas decisões e dando sugestões para o Planejamento anual

das competições, Regulamentos das Seletivas, critérios de escolha

para os representantes das Olímpiadas e Paralímpiadas,

cronograma de treinamentos Nacional e Internacional , etc...

Ainda existe uma certa resistência da CBTARCO em relação a

algumas propostas do Comitê de atletas , mais acredito que esta

interação ainda irá ser aprimorada com o tempo .
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5) Dificuldades em adquirir equipamentos de ponta .

O Tiro com Arco enfrenta hoje uma grande dificuldade em se adquirir

equipamentos competitivos e de alta qualidade para que seus atletas

possam competir em igualdade de condições contra seus oponentes no

Exterior .

Hoje o valor de equipamento completo de ponta custa em torno de

U$ 3.500,00. Nos Estados Unidos , e a sua importação pela

confederação, clubes e atletas a torna por demais onerosa por causa

das taxas e impostos nacionais e de importação .

A Sugestão seria a isenção destes impostos as Confederações

esportivas e também aos clubes que estão ligadas ao CBC ( Comitê

Brasileiro de Clubes ) para que possam adquirir estes equipamentos e

fomentar o Esporte de Alto Rendimento e na formação da Base .
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6)  Ampliar o investimento  no  desenvolvimento da Base.

Pensando nas próximas Olímpiadas e Paralimpiadas necessitamos de

novos atletas. Para que isso aconteça é necessário um maior

investimento financeiro e humano no fomento da base tais como :

• Um Aumento no investimento anual a Confederação destinado

exclusivamente para o fomento da Base.

• Contratação de equipe multidisciplinar (técnico, Preparador físico e

Fisioterapeuta ) em todos as federações filiadas a CBTARCO para

ensinar a modalidade.

• Investimento na atualização e especialização dos técnicos e

educadores físicos para que se mantenham atualizados e aumente o

nível técnico dos atletas em formação com técnicas mais eficientes .

• Criação de um auxilio ou Bolsa Técnico Federal nos mesmos moldes

do programa Bolsa Atleta para dar melhores condições de trabalho e

incentivo aos técnicos , temos exemplos deste beneficio em MG e SC.

• Aquisição de equipamentos pela confederação e clubes afiliados ao

CBC com isenção de impostos tais como arcos escola , arcos

intermediários , flechas , anteparos , etc...
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7)  Maior investimento  na manutenção da Seleção Brasileira 

.

• Um aumento do investimento anual a CBTARCO dedicado

exclusivamente para a manutenção da Seleção Brasileira para todo o

ciclo Olímpico e não somente em vésperas de Jogos Pan-americanos e

Olimpíadas, com algumas prioridades tais como :

• Continuidade aos treinamentos e apoio aos atletas da seleção com uma

equipe multidisciplinar durante todo o ciclo Olímpico.

• Manter o contrato de trabalho com o Técnico da Seleção e a equipe

multidisciplinar durante todo ciclo Olímpico.

• Fornecer equipamentos de ponta aos atletas da Seleção Brasileira.

• Criação de seletivas semestrais para renovação de membros da Seleção

caso seja necessário e para o descobrimento de novos talentos.
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8 )  Agradecimentos .

• Nós atletas gostaríamos de agradecer ao apoio, incentivo e investimento

do COB e CPB na Confederação Brasileira de tiro Com Arco.

• Agradecimento especial ao Programa Bolsa Atleta , pois sem ele muitos

atletas não conseguiriam se manter no Esporte.

• Agradecimento as Forças Armadas, m especial a Aeronáutica pelo apoio

e suporte aos nossos Atletas de Alto Rendimento, aonde esperamos que

esse apoio continue e seja ampliado para mais atletas , pois está sendo

fundamental na preparação dos atletas que estão sendo beneficiados.

• Agradecimento ao CBC ( Comitê Brasileiro de Clubes ) que vem sendo

uma peça fundamental no apoio aos Clubes para o desenvolvimento da

Base e formação dos atletas.

FIM
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